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Il giorno, 08 ottobre 2015, alle ore 17.45, presso la sede del Liceo Artistico Candiani – 
Liceo Musicale Coreutico Bausch, si riunisce, previa regolare convocazione, il Consiglio di 
Istituto. 
Risultano presenti i sigg.ri (nomi indicati con X) 
 

 

ds MONTEDURO ANDREA X genitore BANDERA MAURIZIO 
X 

docente FAZZINI PATRIZIA X genitore GALLAZZI LORENA  X 

docente GRANDI ALBERTO X genitore TOVAGLIARI BENIAMINO X 

docente BORRIELLO SANTA X genitore GUIDI CRISTINA X 

docente CASTAGNO ROBERTO X studente DAMA BEATRICE  

docente TRIVERI DOMENICA X studente CIPRIANI ANDREA  

docente LA ROCCA ALESSANDRA X studente ZANZOTTERA ALBERTO X 

docente FERRARI ELENA  studente MERAVIGLIA ALESSANDRO X 

docente BORRELLO M. MADDALENA ata ROCCA GIUSEPPE X 

 
Il Presidente verificati i consiglieri presenti, constata l’esistenza del numero legale. 
inoltre si precisa che il sig. Meraviglia esce alle ore 19,00, Presidente: il sig. Tovagliari 
Beniamino. Svolge le funzioni di segretario il signor Grandi Alberto. 
Si procede alla trattazione del seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione verbali del CdI del del 11/06/2015 e del 30/09/2015; 
2. Avvio della discussione sui criteri di assegnazione dell’indirizzo per le classi 

terze;  
3. Avvio della discussione POF 2016-2019 ( ex L. 107/2015 – la buona scuola);  
4. Avvio della discussione su nomina comitato di valutazione ( ex L. 107/2015 – 

la buona scuola);  
5. Avvio della discussione sul tema dell’orientamento, secondo quanto disposto 

dalla  L. 107/2015 – la buona scuola;  
6. Proposta di pubblicazione dei verbali del Collegio Docenti sul sito 

dell’Istituto. 
7. Varie ed eventuali. 

 
Si passa all’esame dei punti all’ordine del giorno. 
 
Punto  1. Si approva il verbale del 30/09/2015  -   
 
Punto 2. Avvio della discussione sui criteri di assegnazione dell’indirizzo per le classi terze; 
 
 Il DS Dott. Monteduro spiega le ragioni che hanno portato alla necessità di far effettuare turni al 
pomeriggio alle classi terze miste. La struttura edilizia del Liceo può ospitare 54 classi. 
Attualmente è stato possibile costituire 10 classi terze grazie alla  turnazione del pomeriggio  delle 
classi miste che garantisce l’uso dei laboratori di indirizzo. 
Nel caso si decida di non effettuare la turnazione, bisognerà eliminare le classi miste e quindi 
stabilire dei criteri per non accettare le scelte di indirizzo di tutti gli allievi. 
Lo studente Zanzotera riferisce circa i pareri ampiamente favorevoli espressi  dagli studenti in 
assemblea,  che condividono la turnazione in quanto offre l’opportunità a tutti di frequentare 
l’indirizzo scelto 
La prof. Triveri ritiene, al contrario , che numerosi genitori e studenti abbiano espresso un parere 
contrario in quanto le classi miste  hanno un orario pesante e stressante e propone di attivare 
un’indagine. 
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Il sig. Tovagliari ritiene  positivo che vi sia la possibilità di mantenere la scelta di indirizzo ed 
esprime parere favorevole alla permanenza di classi miste in quanto offrono maggiori opportunità. 
La Prof. La Rocca ricorda che la delibera del Consiglio di Istituto in merito era riferita agli studenti 
di Prima che il prossimo anno andranno in terza e che vi è il rischio di non mantenere la parola 
data rispetto della prima scelta 
Secondo il Prof. Castagno se gli studenti non hanno avanzato critiche ed hanno espresso parere 
favorevole a questo tipo di organizzazione, non vi è alcun raggiro nei confronti degli iscritti 
dell’anno scorso, ma l’attuazione di una scelta condivisa. 
Ritiene che sia positiva l’esperienza di insegnamento nelle classi miste, con il limite di azione sugli 
obiettivi comportamentali dell’intera classe. 
Il prof. Grandi sottolinea che questo Liceo Artistico è tra i pochi ad offrire la possibilità di studiare in 
tutti gli indirizzi proposti dalla riforma e chiede che non si perda questa ricchezza con la rinuncia 
alle classi miste.    
La prof. Fazzini ritiene che si possa discutere di vari elementi. Per esempio: la flessibilità oraria per 
tutte le classi, la chiusura della scuola il sabato, il vincolo per le materie di indirizzo il pomeriggio e 
il sabato. 
Per il DS Dott. Monteduro la scuola potrebbe ben funzionare con 12 classi nel biennio e dieci 
classi nel triennio. Se si decidesse di istituzionalizzare le classi miste con i rientri pomeridiani non 
esisterebbero più problemi di utilizzo dei laboratori. 
Il prof. Castagno propone di diminuire le classi prime a dieci in quanto manca lo spazio nelle aule, 
le scaffalature sono piene e mancano banchi e sedie. Occorre inoltre ripensare all’orientamento in 
ingresso per evitare di “bocciare” tanti alunni in prima. 
Il  DS Dott. Monteduro ricorda che la percentuali di alunni ripetenti non sono alte ma intorno al 10-
12%. Invita inoltre gli insegnanti a non fermarsi alla critica ma a fare orientamento. 
Lo studente Zanzottera è d’accordo con il prof. Castagno e rileva un calo netto di studenti che ha 
voglia di fare arte e una cattiva fama del Liceo. 
La prof. Fazzini ha un’altra idea di scuola. Ricorda l’obbligo di frequenza sino ai 16 anni e di 
formazione sino ai 18 anni, la relazione dell’Organizzazione Mondiale della Sanità sull’aumento di 
malessere tra i giovani e la funzione sociale della scuola. Ritiene che negli ultimi decenni nel Liceo 
si sia lavorato molto, tanto che la sua fama sia positiva. 
L’Avv Bandera ritiene che tutti abbiano detto delle cose evidenti e che tutte le posizioni siano 
rispettabili. Bisogna migliorare l’orientamento in ingresso e di indirizzo. 
In risposta all’intervento del DS, il prof. Castagno riferisce che nella sua classe prima sono stati 
“bocciati” ben 8 alunni e che non vuole fare orientamento ma vuole comunque essere libero di 
continuare a criticare. 
La sig. Guidi afferma che dai verbali dei consigli di classe dell’anno scorso emerge una grande 
incertezza da parte degli studenti. 
Il Presidente chiude la discussione sul punto ed invita gli studenti a formulare il questionario sui 
rientri pomeridiani e le classi miste. 
 
Punto 4 .Avvio della discussione su nomina comitato di valutazione ( ex L. 107/2015 – la buona 
scuola); 
La prof. Fazzini, su invito del Presidente e del DS , riferisce sui lavori della commissione POF. 
Illustra la proposta di  VISION dell’Istituto che comporta la richiesta di figure di sistema  ( organico 
potenziato) oltre alla vicepresidenza. 
GESTIONE E ORGANIZZAZIONE DEI PROCESSI garantire il funzionamento della didattica nella 
sua parte logistico- organizzativa 
INTERNAZIONALIZZAZIONE E CLIL mobilità scolastica, madrelingua, certificazioni linguistiche 
utili per l'Università, stage e scambi all'estero, partnership in progetti europei. Recupero 
insufficienze lingua inglese  
DIDATTICA INCLUSIVA didattica individualizzata e ascolto delle diversità nei modelli 
d'apprendimento e  nelle espressioni delle intelligenze multiple.  
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COMUNICAZIONE E DIGITALIZZAZIONE DELLA DIDATTICA sito web dell'Istituto, news letter e 
mailing list, comunicazione efficace e costante, registro elettronico, diffusione e aggiornamento 
didattica digitale 
CONTRO LA DISPERSIONE SCOLASTICA: RECUPERO DELLE INSUFFICIENZE corsi e 
sportelli di italiano, italiano L2, matematica 
 
Il DS Dott. Monteduro espone il calendario che prevedeva l’approvazione del PTOF entro il 31 
ottobre. Nel caso sia confermata la nota del MIUR che ha fatto slittare l’approvazione al 
15/01/2016, si potranno diluire maggiormente i tempi di discussione. Ringrazia la commissione 
PTOF per il lavoro in svolgimento. 
Il prof. Castagno ricorda che quest’anno termina il triennio di sperimentazione per Laboratorio 
Artistico. L’esperienza dovrà essere verificata ed il PTOF dovrà tenerne conto. Ritiene che il PTOF 
non possa essere il libro dei sogni e che debba essere realistico. Probabilmente i tempi non sono 
maturi per una figura di sistema sull’arte. Difficile che ci sia qualcuno che si occupi se i fondi sono 
scarsi. Chiede tempo per valutare. 
Il DS Dott. Monteduro ricorda che le figure di sistema sono esonerate dall’insegnamento. La prof. 
Fazzini ricorda che il PTOF si occupa di uno spazio temporale di tre anni e chiede agli insegnanti 
di materie artistiche collaborazione per la redazione del progetto e l’individuazione della figura. 
 
PUNTO 7 . Varie ed eventuali –   La Prof. La Rocca chiede che venga approvata in anticipo  la gita 
a Lisbona della 5V1 da svolgersi, come le altre, nel mese di marzo, in modo da poter acquistare i 
biglietti aerei a prezzi convenienti. Il Consiglio di Istituto, alla luce della esposizione e della 
completezza della documentazione delibera di autorizzare la gita e l’acquisto dei biglietti aerei. Il 
Consiglio, altresì, si rende disponibile ad accogliere altre richieste, a condizione che la 
documentazione sia completa e sia rispettato il periodo previsto dal POF. 
 
Punto 4 .   Avvio della discussione su nomina comitato di valutazione ( ex L. 107/2015 – la buona 
scuola); 
Il Presidente illustra i contenuti della legge in merito. Propone di rinviare la nomina in attesa di aver 
meglio chiarito le funzioni del comitato di valutazione e in attesa  della nomina della nuova 
componente studentesca. 
Il DS Dott. Monteduro spiega la differenza di funzione tra il vecchio comitato di valutazione 
insegnanti che valutava l’anno di prova dei nuovi insegnanti ed il nuovo comitato di valutazione che 
deve anche stabilire i criteri per attribuire la valorizzazione degli insegnanti. Vi sono aspetti 
normativi e legislativi contradditori da chiarire in quanto la valorizzazione è definita dalla legge 107 
un compenso accessorio che, per legge, è contrattato con il sindacato. 
Riferisce che a livello provinciale si stanno stabilendo i criteri. 
Il prof. Castagno interviene sul punto ritenendo che la eventuale proposta provinciale non debba 
contrapporsi alle decisioni che verranno prese in sede. Ritiene che bisognerà tenere conto dei 
docenti che hanno quasi raggiunto lo scaglione degli 8 anni poco prima della approvazione della 
legge. 
Il presidente chiede di rinviare la discussione e annuncia un nuovo Consiglio di Istituto per il giorno 
14 ottobre 2015.    
 
                         Firmato                         Firmato  
 IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE            IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO  
              Grandi Alberto  Beniamino Tovagliari   
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Avverso la presente deliberazione è ammesso reclamo al Consiglio stesso da chiunque vi abbia interesse 

entro il 15° giorno dalla data di pubblicazione all’albo della scuola. Decorso tale termine la deliberazione 

diventa definitiva e può essere impugnata solo con ricorso giurisdizionale al TAR o ricorso straordinario al 

Capo dello Stato, rispettivamente nei termini di 60 e 120 giorni. 


